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ACTA NUMERO VEINTITRES 

SESION ORDINARIA DE LA MESA DIRECTIVA DEL Cül...UTE ADMINISTRATIVO DE LA 
UNIVERSIDAD DE SONORA, INICIADA EL DOMINGO VEINTIOOS Y CONCLUIDA EL -
llJNES VEINTITRES DE NOVIEMBRE DE MIL NOVECIENTOS CUARENTA y nos. 

ORDEN DEL DIA, (contenida en Primera Convocatoria fechada el 21 
del ~ismo noviembre): 

I.-Lectura y Discusión del Acta de la Sesión Anterior. 

II.-Informe de la Comisión Designada Para Presentar Proyecto 
de Reorg~nización. 

III.-Proyectos para Terminación de Construcciones en Proceso, 
Presentados por los Arquitectos. 

IV.-Informe del Tesorero. 

v.-Asuntos Generales. 

DOMINGO VEINTIDOS: 

A las once horas y treinta minutos se inició la sesión en la Di
rección de la Escuela Secundaria y Normal de la Universidad de Sono-
ra, con asistencia de los señores Lic. Rafael Navarrete, (que la pre
sidió con su carácter de Vice-Presidente en funciones de Presidente); 
Rafael Treviño, Lic. Francisco Duarte Porchas, ~osé Ramón Fernández,
Roberto B. Astiazarán, Carlos Genda y Prof. Alberto Gutiérrez, (éste
último como Director General de Educación Pública y Representante del 
Gobierno del Estado). 

LECTURA Y DISCUSION DEL ACTA DE LA SESION ANTERIOR. - Leida por 
el Secretario, señor Rafael Trevifio. Aprobada por unanimidad y sin -
discusión. 

INFORME DE LA COlflSION DESIGNADA PARA PRESENTAR PROYECTO DE REOR 
GANIZACION. - La Secretaria dió lectura al escrito que formularon los 
senores Ing. Hamón Corral, Carlos Genda. y José Ramón Fernández, el 16 
del ~ropio mes, conteniendo en términos generales un plan de reorgani 
zacion para la buena marcha de la Universidad de Sonora. En este docu 
mento, (del que se agrega el original -a la presente acta), se propone 
la creación de los siguientes tres Departamentos dependientes de la -
Mesa Directiva, jefatura.dos por miembros del Comité Administrativo y 
auxiliados por el personal que se estime necesario: 

I.-TECNICO- ACADEMICO. 
II. - DE PROPAGANDA Y FOMENTO. 

III .-DE CONSTRUCCIONES. 

A solicitud de la Presidencia, el señor José Ramón Fernández, co 
mo miembro de la Comisión El abor adora de dicho Plan, hizo algunas ex~ 
posiciones para la mejor comprensión de sus consideraciones y finali-
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dades, advirtiendo que los Departamentos cuya creación se propone, no 
desA~peñarán funciones ejecutivas, sino solA.mente de organización y -
de consulta1 quedando reservada a las facultades de la i:esa Directiva 
o del Comite, -~egún el caso- , 1~ ejecución de los estudios que hagan 
y de las proposiciones o conclusiones a que lleguenº 

El mismo señor Fernández v el ~eñor Carlos Genda hicieron ver la 
conveniencia de que todos y·cada uno de los miembros del Comité Ad.~i
nistrativo, repasen cuidadosa.mente nuestros Estatutos, que con efi- -
ciencia y a.:mpli tud señalan facultades y obligaciones; p11es el conoci
miento y la observancia de ellos darán por resultado el correcto en-
cauzamiento de los asuntos de la Universidaa. 

Dtscutido extensamente el Proyecto de Reoreanización de los seña 
res Corral, Genda y Fernández , quedó.aprobado por unanimidad , autori= 
zándose 1~ creación de ]os tres Departamentos y reservándose para jun 
tas posteriores la designación de sus integrantes y de las personas = 
que deban auxiliarlas. 

El Licenciado Navarrete señaló, a contimtación, la necesidad de 
que se designe también una Comisión de Estudios Económicos, para la -
introducción de los mayores ahorros que sea posible en los gastos que 
se Pstán erogando; y habiÁndose aprobado tal proposición, se convino
en dejar ieualmente para junta posterior, el nombramiento de sus miem 
bros. 

Pué también aprobad~ la propoRición del señor Fernández, para 
q_ue los mismos Departamentos o Comis:t.ones que se establezcan, ela'bo-
ren sus planes de trabajos a desarrollar, soMetiendo a la aprobación
de la Uesa Directiira loR puntos que así lo aM.eri ten, relacionados con 
los !llismosº 

I:n se~ida el Licenciado Navarrete , refiriéndose nuevamente a la 
parte economica , pr esentó estimaciones sobre ingresos, egresos y exis 
tencias y manifestó que después de consideradas las necesidades de = 
nuestros edificios en construcción, nos resultan fuertes excedentes -
de materiales, solicitando autorización nara proceder a la venta de -
éstos, a precios razonables, al Patronato del Hospital General que se 
rá edificado en esta ciudad y que se interesa. en su edquisición, se-= 
eún se lo manifestó el ciudadano Gobernador del Estado, en reciente -
entrevistaº La autorización le fué concedida por unanimidad y la Teso 
rería a ará. cuenta oportltnaJllente con los rendimientos de las operacio::
nes aprobadas. 

Se convino iguelmente en que la madera para cimbras que se usará 
en la construcción de los Talleres, sea tratada con vendedores de Chi 
huahua, por conducto de nuestro Gob5erno local y del de aquel Estado, 
por tenerse noticias de . que en . esta forma podrí~n lograrse precios -
muv favorablPs; y tambien quedo autorizede la venta de esa misma made 
ra, una vez desocupada, al Patronato del Hospital Generalo 

A solicitud de las nayorías, la sesión quedó suspendida a las 
trece hor~s y treinta minutos, citándose a los concurrentes, a ~in de 
reanudarla, pera las veinte horas d~l día siguiente, en el mismo lo-
calo 
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LUNES VEINTITRES: 

A las veinte horas, en el mismo local y con asistencia de las -
mismas personas, la Presidencia declaró reanudada la sesión, poniéndo 
se a discusión el nombramiento de las personas que deberán integrar= 
los tres Departamentos propuestos en el Plan General de Reorganiza- -
ción elaborado por la Comisión Especial que se designó con tal obje-
to; y después de un breve cambio de impresiones, se aprobó, por unan! 
midad, el resultado siguiente: ' 

Para el DEPARTAMENTO TECNICO-ACADEMICO, quedaron designados los
seftores Prof. Alberto Gutiérrez, Lic. Francisco Duarte Por
chas y Dr . Ignacio Cadena H. 

Para el DEPARTAMENTO DE PROPAGANDA Y FOMEN'ro, fueron nombrados -
los señores Federico F. Valenzuela, Ing. Ramón Corral y Ra
fe.el Treviño. 

Para el DEPARTAMENTO DE CONSTRUCCIONES, se eligió a los señores
Carlos Genda y José Ramón Fernández. 

La Secretaría quedó comisionada para girar a cada uno de los co
misionados el correspondiente aviso, así como para participarlo por -
escrito al Director de las Escuelas Secundaria, Normal y Preparatoria 
y Organizador Técnico de la Universidad de Sonora, a efecto de que -
tanto éste como el personal docente y administrativo a sus Órdenes, 
colaboren con los nuevos Departamentos en cuanto sea necesario. 

Se pasó en seguida a discutir sobre la necesidad de implantar 
las mayores economías en los gastos de la Universidad, aprobándose 
por unanimidad los siguientes acuerdos: 

La rescisión del contrato celebrado con los señores Palafox y Or 
tega, Arquitectos, s. c. P., el 20 de abril del presente año~ 
para la dirección técnica de nuestras obras en construcción,
ª partir del 1° de diciembre próximo, comisionándose al Depar 
tamento de Construcciones para recibir, bajo inventario, los= 
planos, muebles, enseres, aparatos y demás útiles pertenecien 
tes a la Universidad, que estén en poder o al cuidado de pi-= 
chos Arquitectos. 

La supresión de nuestro Agente ·de Compras en la ciudad de Méxi-
co, señor José Lafontaine, desde el mismo día lº de diciem- -
bre venidero. 

El retiro del servio io, de la camioneta marca "DOOOE" que viene
usando la Universidad y que se considera innecesaria, autori
zándose a la Presidencia para que le mande practicar las repa 
raciones que sean indispensables y proceda después a su venta 
al mejor precio. 

Con objeto de que se continúen procurando los mayores ahorros 
que sea posible en beneficio de la Universidad, a proposición del Li
cenciado Navarrete quedó creada una COMISION DE ESTUDIOS ECONOMICOS y 
se designó por unanimidad, para integrarla, a los señores Nicolás Ji-
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ménez y Roberto B. Astiazarán. Con esta Comisión colaborarán los tres 
Departamentos de nueva creación y el personal docente y administrati
vo de la Universidad, en todo lo que sea necesario. La Secretaría gi
rará las comunicaciones correspondientes. 

Se aprobó a continuación una proposición de la Presidencia, para 
girar atento oficio al Director de las Escuelas Secundaria, Normal y 
Preparatoria y Organizador Técnico de la Universidad, pidiéndole la -
presentación de los presupuestos de sueldos de personal docente y ad
ministrativo y demás gastos generales necesarios, a fin de someterlos, 
para su revisión y ajuste en su caso, a nuestra Comisión de Estudios
Económicos. 

PROYECTOS PARA TERMINACION DE CONSTRUCCIONES EN PROCEOO I PRESEN
TAOOS POR LOS AR<¿UITECTOS. - Con anuencia de los presentes y en vista 
de constituir una documentación muy extensa, que amerita estudio dete 
nido, la Presidencia los turnó, para tal fin, al Departamento de Cons 
trucciones, cuyos integrantes presentarán posterior.roonte los comenta= 
rios y las proposiciones que procedan. 

El Lic. Navarrete hizo notar que sobre un furgón de piedra de 
cantera, que acaba de llegar de Guadalajara a nuestra consignación, 
existe una diferencia que representa aproximadamente el doble del im
porte de los fletes que se habían considerado. Como posiblemente se -
trate de un error en la aplicación de tarifas, se comisionó al señor
José Ramón Fernández para que solicite aclaraciones ante las Oficinas 
del Ferrocarril. 

INFORME DEL TESORERO. - No rué presentado por no haber concurri
do a la sesión, limitandose este capitulo a conocer los saldos de - -
nuestra Contabilidad hasta el 19. del mes en curso, según relación leí 
da por la Presidencia y que consta agregada a esta acta. -

El señor José Ramón Fernández manifestó que en su concepto es 
conveniente que la Tesorería produzca sus informes mensuales con ma-
yor claridad, prescindiendo de sus acostumbrados sistemas globales,-
para mejor entendimiento. -

El señor Rafael Treviño expuso que sería muy ~rovechosa la prác
tica de una auditoría en nuestras Oficinas e indico que próximamente
estarán aquí los auditores titulados que periódicamente pasan visita
a la Empresa de Servicios Públicos de los Estados Mexicanos, s. A., -
quienes podrían ser contratados por nosotros . La idea del señor Trevi 
ño se consideró acertada, quedando comisionado para iniciar arreglos= 
oportunamente con los señores auditores. 

ASUNTOS GENERALES. - A proposición del señor Fernández y por una 
nimidad, se acordo -el cese de nuestras Comisiones Técnica y de Admi-":' 
nistración, como consecuencia de la creación de los nuevos Departamen 
tos. -

Se concedió autorización a la Presidencia, para mandar construir 
unos anaqueles de madera destinados a la colocación de los libros de
texto adquiridos por la Universidad y que están siendo vendidos a los 
estudiantes, a precio de costo, disponiéndose que para compensar el -
valor de dichos anaqueles, se aplique un pequeño recargo a los libros 
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que se vendan en lo sucesivo. 

El Lic. N'avarrete, a pregunta que se le hizo, manifestó que exis 
ten en poder de nuestra Contaduría, los inventarios generales, inclu= 
sive los del Almacén, de los bienes muebles pertenecientes a la Uni-
versidad. El mismo Presidente en funciones fué comisionado para. orde
nar su revisión y confronta, y la entrega en debida formo. de lo que -
corresponda a la responsabilidad del Director de las Escuelas. 

En cuanto al Almacén, se dispuso que el libro respectivo sea lle 
vado por la Contaduría; que el almacenista sea un guardián de los bie 
nes a su cuidado y un empleudo dependiente de la Contaduría, sujetan
do a órdenes escritas de ésta todas sus entregas, y que el tiempo que 
no ocupe en los negocios del Almacén, lo dedique a auxiliar las labo
res de la Oficina. 

Fué negada por mayoria de votos la solicitud de nuestra ex-Admi
nistrador, señor Manuel P. Muñoz, solicitando el pago de horas extra
ordinarias trabajadas, en virtud de que éstas no fueron ordenadas o -
autorizadas y por no constarnos 9-ue efectivamente las haya trabajado, 
además de que por razones de caracter económico, no pueden autorizar
se pagos fuera de los presupuestos normales. 

La Presidencia dió cuenta con el envío de la cantidad de TREINTA 
D0LLARS, que hizo el señor David M. LÓpez, de San Bernardino, Califor 
nia, por conducto del señor Rodolfo Tapia, como donativo para la Bi-~ 
lioteca de la Universidad de Sonora , así como con la consulta del mis 
mo donante sobre si se le comprará un terreno de su propiedad, conti= 
guo a los pertenecientes a nuestro Centro de Estudios. se acordó dar
las gracias al señor LÓpez por· su envío y contestarle que por ahora -
no se adquirirá el terreno que propone, por no sernos necesario toda
vía. 

Como no hubiera más asuntos que tratar, se levantó la sesión a -
las veintidos horas y veinte mina2tos m.ulándose la presente acta -
para constancia. 

- I~ . 

ael Trevirio, 
Secretario. 

~ c. Rafae Nava.rrete, 
e- res 

n funciones de Presidente. 
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